
E'
morto Vin-
cenzino Cu-
licchia. Era

tra i tra i politici più
noti della provincia
di Trapani. Un per-
fetto rappresentante
della cosiddetta
Prima Repubblica.
Nelle Seconda (sem-
pre cosiddetta) Re-
pubblica, non cercò
mai di riciclarsi,
mantenne e si portò appresso i valori e i difetti che ap-
partenevano alla sua generazione di politici. Fu sem-
pre democristiano, e da democristiano partecipò al
progetto del centro destra e poi a quello del centro si-
nistra che frequento con identica disinvoltura politica..
Non fu il primo non sarà neppure l'ultimo. Ebbe vi-
cende giudiziaria anche “pesanti”, con accuse di col-
lusione con la mafia. Durante la sua lunga carriera
politica, è stato deputato all'Ars e onorevole nazionale,
oltre che assessore regionale alla presidenza e poi al
Lavoro, Previdenza Sociale, Formazione Professionale
ed Emigrazione. Detiene un record, almeno per la sua
città, fu sindaco di Partanna per oltre 30 anni ininter-
rottamente dal 1962 al 1992 quando militava nella De-
mocrazia Cristiana. Allora i sindaci si eleggevano con
accordi tra i partiti, ma a conferma di quanto fosse
amato dai suoi concittadini, nel 2003, quando c'era
già l'elezione diretta del sindaco e  fino al 2008 è stato
di nuovo sindaco del comune di Partanna, a capo di
una coalizione di centrosinistra (ma quest'ultimo
aspetto ha poca importanza). Tanto è vero che subito
dopo è stato vice presidente della provincia in una coa-
lizione di centro destra guidata da Mimmo Turano.
Durante questi anni, dovunque fosse collocato, i suoi
concittadini e quelli della provincia di Trapani lo
hanno più volte eletto all'Ars e mandato persino al
Parlamento nazionale. Insomma gli hanno sempre
consegnato migliaia di preferenze. Stanco ma non ras-
segnato ad uscire di scena, aveva di recente aderito a
Sicilia Futura, dando a questa neonata formazione po-
litica in provincia il battesimo che è atteso per il con-
gresso di Castelvetrano del prossimo 5 novembre. Lui
non ci sarà, e non si comprende chi possa essere il suo
erede politico in quella parte della provincia.

Vincenzino
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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AMBIENTE

Alberi in necrosi in via Amendola: intervengono
gli operatori del verde pubblico del Comune

Il dipendente Nunzio Gesone: “Un incontro col sindaco e con gli agronomi per un progetto di reimpianto”

Nei giorni scorsi il forte vento di
scirocco ha causato non pochi
problemi alla ventosa città di

Marsala. Diversi rami si sono staccati dagli
alberi, principalmente nel centro storico ed
urbano, provocando disagi alla viabilità e
causando seri danni ad autovetture, come
accaduto venerdì in Piazza del Popolo: sul
posto sono intervenuti subito le squadre
del Verde Pubblico del Comune di Mar-
sala che, in alcuni casi, come a Porta Ga-
ribaldi, avevano già transennato l’area per
potare i tronchi. Ma a ciò si è aggiunto, sta-
mani, l’urgente intervento degli operatori
del Settore in via Amendola. Qui come era
accaduto per le piante di via Sibilla, gli al-

beri sono affetti da necrosi riconducibili ad
attacchi fungini che hanno provocato lo
svuotamento del fusto. Le squadre a la-
voro, guidate da Nunzio Gesone, stanno
estirpando completamente gli alberi per-
ché ormai per loro non c’è più nulla da
fare. Allora, per quanto riguarda gli alberi
di via Sibilla, gli agronomi interpellati ci
avevano detto che le piante morivano in
seguito a “sconsiderate drastiche potature,
le cosiddette “capitozzature” causate in
parte dalle errate scelte botaniche effet-
tuate”. Tali interventi hanno indebolito
l’albero dal punto di vista fisiologico e
strutturale col rischio che di punto in
bianco crollassero sui passanti. Ciò per

fortuna non è mai avvenuto, ma quello di
via Amendola, ad oggi, è l’ennesimo serio
caso di “abbandono” di verde pubblico. Il
verde in Città va curato allo stesso modo
del proprio ambiente domestico, del pro-
prio giardino. Si parla tanto di tenere la

città pulita dal punto di vista del giusto
smaltimento dei rifiuti, ma non dobbiamo
dimenticare la cura degli spazi a verde che,
a Marsala, potrebbero essere meglio sfrut-
tati e a minori costi. Non è utopia. [ ... ]
...continua in seconda

CULTURA

Teatri: la giunta pensa a un direttore
La scelta dovrebbe cadere su un nome non marsalese. Gli artisti: “Perchè non puntare su un locale?”

Potrebbe presto trovare una soluzione una delle più grandi con-
traddizioni che hanno caratterizzato Marsala sul fronte delle
politiche culturali: la mancanza di un direttore artistico dele-

gato alla programmazione dei teatri. Com'è noto, negli anni '90 uno
dei fiori all'occhiello dell'amministrazione guidata da Salvatore
Lombardo fu proprio la riapertura del Cine Impero e del Teatro Co-
munale “Eliodoro Sollima”. Due contenitori molto diversi tra loro:
tra i più grandi della Sicilia il primo (con circa 1200 posti a sedere)
e quindi naturalmente vocato ad ospitare concerti o spettacoli teatrali
con nomi di spicco del panorama nazionale; più piccolo e raccolto
(circa 400 posti a sedere) il Comunale, idealmente destinato ad
eventi più intimi o a proposte più sperimentali. Nei fatti, però, ac-

canto a eventi di reale valenza culturale, questi due teatri hanno ospi-
tato nel tempo un po' di tutto, finendo per disperdere gran parte della
propria identità. Tutto ciò, nonostante il Consiglio comunale (sempre
negli anni '90) avesse approvato un regolamento sul funzionamento
del “Sollima” (estensibile anche all'Impero) che prevedeva, tra le
altre cose, “a un consulente scelto tra le personalità la cui professio-
nalità sia avvalorata da riconoscimenti ufficiali e curriculum”, coa-
diuvato da un Comitato di Indirizzo Culturale e Artistico composto
da “elementi di provata capacità e professionalità”, tutti nominati
dal sindaco. Questi due organismi si sarebbero dovuti occupare di
tutte le attività da svolgere all’interno dei due teatri, nel rispetto del-
l'identità degli stessi. [ ... ]                               ...continua in seconda
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IL GIORNALE VA IN STAMPA

OGNI GIORNO ALLE ORE 18,00.

VINCENZO CULICCHIA

IL SOPRALLUOGO DEL SINDACO IN VIA AMENDOLA

Con un comunicato diffuso
dalla segretaria regionale, si
è appreso  che i consiglieri
comunali di Marsala Ivan
Gerardi e Walter Alagna
hanno aderito a Sicilia Fu-
tura. Soddisfazione è stata
espressa dai vertici regionali
di Sicilia Futura in modo
particolare da Salvatore
Cardinale e dall'ex sindaco
di Alcamo Giacomo Scala.
[ ... ]   ...continua in seconda

Sicilia Futura: Alagna
e Gerardi aderiscono
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ Teatri: la giunta pensa a un di-

rettore ] - Quel regolamento, mai
attuato, è tornato d'attualità nelle
ultime settimane, quando il Can-
tiere degli artisti marsalesi ha
presentato all'amministrazione
comunale otto punti da cui far ri-
partire la programmazione cultu-
rale a Marsala. Uno di questi
riguarda, appunto, la nomina di
un direttore artistico delegato alla
gestione dei teatri. La novità
degli ultimi giorni è che l'ammi-
nistrazione comunale ha fatto sa-
pere agli artisti locali di essere in
procinto di procedere a colmare
questo vulnus, nominando final-
mente un direttore artistico, che
però non sarà marsalese.  La
giunta sta infatti trovando un ac-
cordo con un importante nome
del panorama artistico italiano
che avrebbe il compito di inserire
il “Sollima” e l'Impero all'interno

di una rete che comprende i teatri
di altri 12 Comuni siciliani.
Un'operazione che consentirebbe
di far arrivare a Marsala spetta-
coli di qualità con costi conte-
nuti. Grande la curiosità sul
nome: qualcuno ha ipotizzato
che l'identikit ventilato potesse
portare al cantautore ennese
Mario Incudine, da due anni di-
rettore artistico del “Garibaldi”
di Enna e molto vicino anche al-
l'Inda di Siracusa, con cui ha re-
centemente collaborato come
aiuto regista di Moni Ovadia.
Dall'amministrazione non arri-
vano conferme ufficiali, ma la
sensazione è che se proprio non
fosse Incudine, il direttore arti-
stico su cui si intende puntare
avrebbe un profilo molto vicino
al suo. In quest'ottica c'è persino
chi sussurra di un possibile coin-
volgimento dello stesso Moni

Ovadia, sul modello seguito con
la direzione dell'Ente Mostra di
Pittura, da anni affidata al paler-
mitano Sergio Troisi con un con-
siglio d'amministrazione
interamente composto da marsa-
lesi. Gli artisti locali, da parte
loro, sono rimasti sorpresi dal-
l'iniziativa preannunciata dalla
giunta: da un lato hanno gradito
che sia stata accolta la richiesta
di nominare un direttore artistico
per la gestione dei teatri, dall'al-
tra avrebbero preferito un nome
del territorio. “Come si fa a valo-
rizzare quello che abbiamo – si
chiedono - se poi si punta sempre
su figure non marsalesi? In que-
sto modo, chi decide di rimanere
a Marsala resta isolato. Altrove
non funziona così: ad Enna, per
esempio, hanno scelto proprio
Mario Incudine per dirigere il
teatro della sua città. Ben venga

dunque l'idea di inserirci in una
rete con altri Comuni, ma pun-
tando su una direzione artistica
locale”. Nel frattempo, comun-
que, i componenti del Cantiere
stanno andando avanti con i loro
incontri e le loro attività: “Ab-
biamo avviato un censimento
delle associazioni culturali, mu-
sicali e teatrali che condividono
lo stesso pensiero. Nei prossimi
giorni terremo una riunione per
vedere se ci sono le condizioni
per fare un percorso comune”.
Magari, con la costituzione di un
consorzio che riunisca tutte le as-
sociazioni in modo da presentare
al nuovo direttore artistico una
realtà unitaria che avrebbe il pre-
gio di porre fine alla frammenta-
zione e alla invidie che hanno
spesso penalizzato le politiche
culturali a Marsala.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA 
[ Alberi in necrosi in via Amendola, intervengono

gli operatori del verde pubblico del Comune  ] - “Ho
chiesto all’Amministrazione comunale un incontro a
Palazzo Municipale coinvolgendo anche gli agronomi
– ha detto Gesone -. Bisogna intervenire sia per adot-
tare un piano di prevenzione delle piante malate, sia
per programmare un progetto di reimpianto degli al-
beri estirpati”. Il sindaco Alberto Di Girolamo sta-
mani, è giunto in via Amendola per sincerarsi della
situazione: “Stiamo mettendo in sicurezza la Città,
cercando di tutelare i cittadini. Sono pienamente d’ac-
cordo con il progetto di sostituzione delle piante. Ne
parleremo in un incontro a breve”. In verità si do-
vrebbe anche discutere di una progettazione per l’in-
tero verde pubblico. All’inizio dell’anno ad esempio,
la Giunta aveva emanato un provvedimento con il
quale approvava il Regolamento di affidare a soggetti
pubblici o privati aree di verde cittadino. Questi, pos-
sono presentare proposte sia per mantenere e conser-
vare aree pubbliche già sistemate a verde dal
Comune, sia per riqualificare nuove aree di proprietà
comunale, potendo anche installare dei cartelli pub-
blicitari. Idea peraltro già adottata nel Comune di Pe-
trosino. [ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA

La consigliera Luigia Ingras-
sia, capogruppo di “Demo-
cratici per Marsala” dopo le
proteste di numerosi com-
mercianti e cittadini e dopo
avere effettuato un sopral-
luogo nella via Abele Da-
miani, nella piazza
Sant’Antonino, nella vie Vi-
vona e Gancia oltre che in
altre strade limitrofe, chiede al
sindaco la rimodulazione del
traffico veicolare della zona.
La consigliera chiede inoltre
di prevedere le “Strisce Verdi”
per i residenti con abbona-
menti specifici.

POLITICA /2

Ingrassia: “Istituire
le strisce verdi”

[ Sicilia Futura: Alagna e
Gerardi aderiscono ] -“Wal-
ter Alagna e Ivan Gerardi
hanno rappresentato Sicilia
Futura a Marsala sin dalla sua
costituzione, anche se for-
malmente il gruppo consi-
liare non si era ancora
costituito -  afferma il comu-
nicato stampa ufficiale -. I
vertici regionali  hanno con-
venuto, nel corso dell’incon-
tro con Alagna e  Gerardi che
a Marsala, la quinta città della
Sicilia, senza  si costituisca il
gruppo di Sicilia Futura per
dare anche a Marsala centra-
lità nell'azione politica. In  ri-
ferimento poi alle notizie di
stampa che si sono rincorse
negli ultimi giorni a Marsala,
le polemiche e le indiscre-
zioni che si sono susseguite,
non alterano il normale corso
di rafforzamento e di organiz-
zazione di Sicilia Futura, che
si colloca all'opposizione del
sindaco di Marsala così come
lo sono stati i consiglieri Wal-
ter Alagna e Ivan Gerardi”. I
due esponenti politici locali
hanno rilasciato una dichiara-
zione congiunta. “Avvieremo
– affermano - una consulta-
zione con tutti i partiti per
condividere idee e proposte e
il 5 novembre a Castelve-
trano, giorno in cui si cele-
brerà l'assemblea provinciale,
la città di Marsala sarà pre-
sente con tutta l’autorevo-
lezza politica data dalla
presenza delle istituzioni e di
tanti altri amici. Dopo il con-
gresso provinciale anche
Marsala eleggerà i suoi orga-
nismi, per continuare un per-
corso intrapreso da tempo”.

Venerdì abbiamo pubblicato un articolo, corredato
da alcune foto, riguardo il nuovo Tribunale di
Marsala. In particolare, accogliendo le segnala-

zioni dei nostri lettori, abbiamo verificato tramite un so-
pralluogo che in orario diurno le luci restavano accese sia
dalla parte dell'ingresso di via del Fante, sia nel cortile in-
terno. Ieri mattina, ripassando dalla stessa zona, abbiamo
notato che i lampioni non erano più illuminati. Viene
meno dunque un inutile spreco di energia elettrica e di de-
naro per le casse pubbliche, atteso che le spese per l'ero-
gazione della corrente ricadono sul Ministero della
Giustizia. Certo, ci sarebbero anche le sterpaglie da ta-
gliare, tuttavia ci piace pensare che questo piccolo risultato
(lo spegnimento delle luci in orario diurno) sia arrivato
anche grazie al modesto contributo fornito dalla nostra re-
dazione con l'articolo di venerdì. Ci auguriamo adesso che
questa vicenda possa essere di buon auspicio in vista dei
lavori propedeutici all'apertura della struttura nel suo com-
plesso e al trasferimento di tutte le attività storicamente
dislocate intorno ai vecchi uffici di piazza Borsellino.

Sono state spente le
luci del nuovo Tribunale

FOTONOTIZIA Nei giorni scorsi la nostra segnalzione
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Rifiuti, Cambiamo Marsala: “Intervenga il sindaco”
Il movimento civico sollecita l’attuazione del nuovo piano di raccolta votato in Consiglio

Il Movimento Cambiamo Marsala, rap-
presentato in Consiglio comunale da
Daniele Nuccio e Linda Licari, chiede

al sindaco Alberto Di Girolamo di “...fare
chiarezza sulla mancata attuazione del
nuovo piano di raccolta rifiuti redatto dalla
Esper, già approvato dal Consiglio comu-
nale e sulla conseguente proroga  di un
anno del contratto con Energetikambiente”.
Il Movimento civico,  ritiene necessario che
informare i marsalesi sulla mancanza dei
relativi bandi di gara, che dopo il 7 luglio
(data ultima per la pubblicazione autonoma
dei bandi di gara da parte dei Comuni) do-
vevano essere predisposti dalla Regione.
“Ad oggi – affermano i  consiglieri di mag-

gioranza - nulla è stato chiarito in propo-
sito, costringendo il nostro Comune a con-
tinuare con una gestione che nulla ha a che
vedere con il piano approvato. Siamo soste-
nitori, non per dovere di maggioranza o per
partito preso, ma perché fermamente con-
vinti che il nuovo piano, studiato su misura
per Marsala e arricchito nei tanti momenti
di confronto con i cittadini, le associazioni
e i partiti, potesse segnare una svolta posi-
tiva per la città sia in termini di decoro e ri-
spetto per l’ambiente sia per il risparmio in
termini economici che questo piano porterà
nelle tasche dei cittadini”. Licari e Nuccio
ritengono che Marsala non può aspettare si-
lente le decisioni della Regione su un tema

così importante e delicato. “...le diverse in-
chieste giudiziarie -concludono i consiglieri
- e i grossi interessi economici sul tema dei
rifiuti, ci indicano che la strada giusta è
quella di rispettare il volere popolare e fare
di tutto per attuare il piano rifiuti “cucito”
per Marsala. Per questi motivi il Movi-
mento Cambiamo Marsala chiede al sin-
daco in qualità di primo cittadino di farsi
carico di azioni incisive, ricorrendo a tutti
gli strumenti necessari per smuovere il pan-
tano burocratico creato dalla Regione Sici-
lia e velocizzare l’attuazione del piano
scelto in maniera democratica dalla città di
Marsala”.

AGRICOLTURA

Dall’Imu alla crisi, un’assemblea calda alla CIA
Enzo Maggio: “Necessario intervenire per far sentire la nostra voce alla classe politica”

Calda assemblea quella della CIA di Pe-
trosino dello scorso fine settimana. Alla
presenza del Presidente provinciale

degli Agronomi, Giuseppe Pellegrino, del Pre-
sidente del Collegio dei Periti Agrari, Vito Orto,
dell’assessore del Comune di Petrosino Luca
Badalucco, del Presidente del Consiglio comu-
nale petrosileno, Francesco Zichittella e dei fun-
zionari del Consorzio di Bonifica, si è discusso
di alcune sentite tematiche e problematiche del
territorio di Marsala e Petrosino. Si è parlato di
biologico, dell’O.C.M. vino, delle aliquote Imu
sui terreni agricoli, di revisioni dei trattori agri-
coli e di crisi vitivinicola. Raccogliendo le

istanze degli amministratori di cantine sociali lo-
cali, si è arrivati al punto in cui bisogna interve-
nire e farsi sentire dalla politica a tutti i livelli.
“Siamo nella Provincia dove c'è il più alto nu-
mero di dirigenti che lavorano per l'Agricoltura,
un insieme di risorse che insieme alla politica
non portato risultati – ha affermato Enzo mag-
gio, responsabile della locale Confederazione
Italiana Agricoltori -. Non è pensabile che in un
momento di crisi e di difficoltà per le aziende
agricole, il sindaco di Mazara del Vallo ed il
Consiglio comunale non cercano di rivedere le
aliquote dei terreni agricoli, in un territorio in cui
c’è la più alta superficie in abbandono. Spero di

incontrare presto il sindaco Cristaldi, insieme ad
una delegazione per un colloquio nel quale rife-
rire tutto ciò che l'assemblea ha espresso durante
i lavori. Così come è impensabile che un'azienda
che ha abbandonato i propri terreni agricoli per
libera scelta, deve continuare a pagare la tassa
fissa del Consorzio nella stessa misura di coloro
i quali continuano a coltivare i propri terreni”.
Una battaglia non facile perché è da rappresen-
tare sino al Ministero dell’Agricoltura e ai vertici
nazionali del Governo. Intanto la CIA sta lavo-
rando ad una grande manifestazione con i pre-
sidenti delle cantine sociali contro la crisi del
settore. [ c. m. ]
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EVENTI

Primo Memorial per
Michele Galfano

Ad un anno dalla tragica
scomparsa di Michele
Galfano, giovane veterina-
rio marsalese, gli amici lo
ricordano con una partita
di basket. Il 28 ottobre
presso il Palamedipower
di Marsala in  via della
Gioventù (zona Stadio),
alle ore 21 si disputerà
gara di basket tra amici.
Gli amici di Michele Gal-
fano vogliono ricordare
così, con il Primo Memo-
rial, il giovane dottore ve-
nuto a mancare
prematuramente. L’in-
gresso è gratuito e la citta-
dinanza è invitata a
partecipare.  [ c. m. ]

CINEMA GOLDEN

In Sala “Pets” e 
il film “Ben Hur”

Il Cinema Golden di Mar-
sala questa settimana ha in
programma una doppia
proiezione. Alle 18 e alle
20, prosegue il cartone ani-
mato “Pets – Vita da Ani-
mali”. Max vive a New
York con Katie, la padron-
cina che lo ha adottato.
Espansivo e fedele, passa
la giornata ad aspettarla
perché come ogni altro es-
sere umano Katie ogni
mattina infila la porta e se
ne va. Una sera Katie rien-
tra accompagnata da Duke,
un enorme cane peloso a
cui ha deciso di dare affetto
e asilo. Ma Max non sem-
bra pensarla allo stesso
modo. Alle 22 invece,
verrà proiettato il film
“Ben Hur” di Timur Bek-
mambetov con Jack Hu-
ston, Toby Kebbell,
Morgan Freeman, Rodrigo
Santoro. Chi presenta una
copia di Marsala C’è con
questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo
del biglietto. [ c. m. ]

ECONOMIA

Un protocollo d'intesa che coinvolga i rappresentanti isti-
tuzionali e i giovani dell'hinterland per una concreta
collaborazione nel settore agroalimentare. È questo

l'impegno che hanno assunto l'assessore alle attività produttive
Rino Passalacqua e la delegazione della Fundacìon Empresaria
Italoargentina (FEIA), nel corso dell'incontro tenutosi a Pa-
lazzo Municipale. La visita a Marsala ha fatto seguito ad una
esplicita richiesta degli Italo-argentini, presenti nel territorio
trapanese tramite il partenariato con il Consorzio Med Europe
Expert. Francisca Marisa Costantino, presidente della FEIA, ha
sottolineato l'interesse per l'agroalimentare siciliano. “C'è stato
un ampio confronto con la delegazione che va al di là delle re-
lazioni commerciali - sottolinea l'assessore Passalacqua -, in-
cludendo altresì aspetti culturali, turistici e formativi che
entrano a pieno titolo nell'intesa istituzionale raggiunta”. In-
tesa, questa, salutata con entusiasmo anche dai due imprendi-
tori italo-argentini Osvaldo Marini e Liliana Marcieri.
Agevolazioni per la buona riuscita delle finalità che il tavolo
si è proposto di raggiungere giungeranno altresì dall'Ufficio tu-
ristico regionale di Trapani, presente all'incontro con il diri-
gente Daniela Segreto.  [ c. m. ]

Agroalimentare, a Marsala imprenditori italo-argentini
Hanno incontrato l'assessore Rino Passalacqua per stipulare un Protocollo d’Intesa col territorio

SOCIALE /1

Torna l’iniziativa bene-
fica “Taggami x la Vita
– Note di Speranza”, la

Giornata di Sensibilizzazione
alla donazione che si terrà ve-
nerdì 21 ottobre a partire dalle
ore 9 con un incontro nel-
l’Aula Magna dell’Istituto
Agrario e d Alberghiero
“Abele Damiani” di Marsala.
Una manifestazione volta a
sensibilizzare la cittadinanza,
sin dalla giovane età, all’im-
portanza della donazione sia
del sangue che degli organi.
Donare e donarsi significa sal-

vare vite umane. Stiamo par-
lando sia della semplice dona-
zione del sangue, ma anche
della donazione del midollo:
chiunque può iscriversi nelle
apposite liste per diventare do-
natori. Verrà anche toccato il
tema della donazione degli or-
gani in caso di morte, scelta
che si può fare prima e anche
in sede di rinnovo della carta
d’identità. A tal fine gli stu-
denti potranno ascoltare le rla-
zioni dell'ematologo
Raimondo Marcenò e del-
l'onco-ematologo Vincenzo

Leone e alcune testimonianze
di esperienze di vita. L’inizia-
tiva “Taggami x la Vita” è stata
organizzata dalle associazioni
“Dialogando con Michele Na-

poli” e “Mario saturno e Mario
Galassi Onlus” con il supporto
di AIDO, AIL, AIRC, ADMO
e Avis.  [ c. m. ]

Taggami x la Vita, incontro all’Agrario “Damiani”
Le associazioni territoriali parlano ai giovani dell’importanza delle donazioni di sangue e di organi

SOCIALE /2

“Contro il cancro mettici la testa” è
il titolo del convegno che si terrà
a Petrosino domenica 23 ottobre.

L’evento, patrocinato dal Comune in collabo-
razione con la Banca dei capelli di Sicilia e la
Proloco Lercara Friddi, si terrà alle ore 16
presso il Centro Polivalente. Dopo i saluti da
parte del presidente della Proloco, Angela Ci-

minello e del sindaco Gaspare Giacalone, il
convegno vedrù gli interventi dei seguenti re-
latori: Domenico Salemi, biologo del labora-
torio di Diagnostica Integrata
Oncoematologica e Manipolazione Cellulare
dell’ospedale “Villa Sofia – Cervello” di Pa-
lermo; Giuseppina Bonura, psicologa del-
l’Unità Funzionale di Oncologia Medica della

“Casa di Cura Torina” di Palermo; Massimi-
liano Spada, responsabile del Reparto di On-
cologia dell’ospedale “G. Giglio” di Cefalù. Il
convegno sarà anche l’occasione per un’ini-
ziativa di beneficenza: sarà possibile, infatti,
donare una ciocca di capelli, di almeno 25 cen-
timetri, per contribuire alla creazione di una
parrucca per malati oncologici.  [ c. m. ]

A Petrosino “Contro il cancro mettici la testa”

Canarini, pappagallini, esotici, indigeni. Sono i "campioni
di razza" che hanno conquistato i primi posti alla Mostra
Ornitologica di Marsala, allestita all’Istituto Agrario

“Abele Damiani”. Oltre 50 espositori provenienti dalle province
siciliane e circa 1200 esemplari in gara, sottoposti al giudizio se-
vero dei commissari della Federazione Ornicoltori Italiani, sotto

la cui egida si è svolta la mostra patrocinata dal Comune di Mar-
sala. A fare gli onori di casa il presidente e il segretario dell’As-
sociazione Ornitologica Lilybetana 2012, rispettivamente,
Giuseppe Spanò e Gianfranco Catalano. Entrambi hanno accolto
il sindaco Alberto Di Girolamo, presente alla cerimonia di pre-
miazione dei possessori degli esemplari selezionati.

Mostra Ornitologica, premiati campioni di razza

Un evento di riflessione e beneficenza per conoscere e prevenire la malattia. Si terrà domenica 23 ottobre

INIZIATIVE Nel giorno FAO dell'Alimentazione

Marmellata Day alla
scuola media Mazzini

Il 16 ottobre di ogni
anno, l’Organizza-
zione delle Nazioni

Unite per l’Alimenta-
zione e l’Agricoltura
(FAO), celebra la Gior-
nata mondiale dell'ali-
mentazione. Come ormai
da tradizione alla scuola
secondaria di primo
grado “G. Mazzini”, di-
retta da Franca Donata
Pellegrino, si festeggia il
“Pane e marmellata day”.
Un momento di festa e di
riflessione che quest'anno
gli alunni della scuola se-
condaria hanno voluto
condividere con le classi
quinte della scuola pri-
maria "Sirtori". Gli
alunni della primaria

hanno prima assistito alla
proiezione di un video
realizzato dagli studenti
della “Mazzini"  e poi
tutti insieme hanno riflet-
tuto sul valore di una
sana alimentazione e sul
problema della fame nel
mondo, quindi hanno
consumato pane e mar-
mellata. L’incontro è
stato un momento per ri-
cordare quanto sia impor-
tante azzerare gli sprechi
alimentari e occuparsi del
recupero del cibo in ecce-
denza per distribuirlo a
chi ne ha più bisogno. Un
modo semplice per spez-
zare il ciclo della povertà.  

[ c. m. ]

EDITORIA Si tratta delle missive di Enzo Tortora

Al Sollima si presenta
“Lettere a Francesca”

Giovedì 20 ottobre a Marsala presso il Teatro
Comunale “E. Sollima”, alle ore 16.30,  l’Or-
dine degli Avvocati e la Camera Penale pre-

sentano il libro “Lettere a Francesca”. Si tratta di
lettere che Enzo Tortora scrisse alla compagna, la se-
natrice Scopelliti e che sono state raccolte assieme
all’avvocato marsalese Giacomo Frazzitta. Per l’oc-
casione interverranno, oltre alla Scopelliti, il Presi-
dente del Tribunale lilybetano Alessandra Camassa, il
direttore del quotidiano “Il dubbio” Piero Sansonetti,
Giacomo Frazzitta che parlerà di “La genesi del libro”.
Modererà l'avvocato Francesco Moceri e vi sarà la
partecipazione del regista Enrico Russo che leggerà
alcuni brani tratti dal libro. Interverranno anche l’As-
sociazione Lilybetana e AIGA. A quasi trent’anni dalla
morte di Enzo Tortora, la sua compagna Francesca
Scopelliti consegna alla memoria degli italiani una se-
lezione delle lettere che il presentatore televisivo le
scrisse dall’inferno del carcere. [ c. m. ]

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

MICHELE GALFANO
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Non so di che cosa morì San
Girolamo a Betlemme nel-
l’anno 420. So e quotidiana-
mente constato che l’area
archeologica che porta il suo
nome sta collassando, pezzo
dopo pezzo. Questo scirocco
impetuoso ha divelto il settimo
pannello illustrativo dello
scavo ed esso stamani invocava
pietà penzolando dal telaio. Il
primo dei pannelli da tempo è
stato rimosso ed è custodito nel
vano adiacente all’area in que-
stione. Ne ho sollecitato in di-
verse occasioni la
ricollocazione ma inutilmente.
Come se parlassi al vento e

scrivessi sull’acqua! Ora i pan-
nelli da ricollocare sono due.
Chi provvederà? Con la resur-
rezione cristiana, sono certo, lo
farà il nobiluomo Girolamo
Margio uscendo dall’avello

marmoreo che si trova nelle ca-
vità della Madonna della Cava.
Anche il gettacarte sconnesso
va rimosso e sostituito per i de-
coro della città!

Elio Piazza

LETTERE

Il collasso degli scavi di San Girolamo

VELA

Trionfo degli atleti di vela
categoria Laser della So-
cietà Canottieri Marsala.

Domenica scorsa gli atleti lily-
betani hanno partecipato all’ul-
tima tappa del Campionato
zonale a Catania in una gara con
condizioni meteo buone e 15
nodi. Nella categoria Radial,
vince la classifica dell’ultima
prova di campionato, Francesco
Chirco, seguito dal compagno
di squadra Amos Di Benedetto.
Nella classifica 4.7 Giulia Schio
chiude seconda in classifica ge-
nerale, prima femminile e prima
Under 16. “Splendida doppietta
– ha commentato l’allenatore
Salvatore Prinzivalli – arrivata
dopo una bella stagione com-
battuta con buoni avversari e
condizioni meteo molto varia-
bili. Sono molto soddisfatto dei
miei ragazzi. L'allenamento e il
sacrificio hanno ripagato a
pieno gli atleti in un una sta-

gione agonistica da incorni-
ciare. Un ringraziamento parti-
colare va alla Società Canottieri
Marsala e quindi al Consiglio
Direttivo, che ci ha supportati
in tutto e per tutto nella sta-
gione che sta ormai per conclu-
dersi”. La prossima
competizione sarà l’ultima
prova del Campionato nazio-

nale, che si svolgerà a Cagliari,
valevole come prima prova per
il Campionato della stagione
2017. Anche per la classe Opti-
mist grandi soddisfazioni per il
giovane velista Marco Genna
che ha vinto il “Trofeo del Co-
mitato 2016” arrivando terzo
alla “Coppa Sicilia”. [ c. m. ]

Primi posti per la Canottieri ai Campionati Laser
A Catania sul gradino alto del podio Francesco Chirco, Amos Di Benedetto e Giulia SchioCALCIO

Lo Sport Club Marsala ha impattato 1-1 tra le mura
amiche al cospetto di un Mussomeli ordinato e for-
tunato. Il post gara del match, però, ha regalato più

emozioni di quanto visto in campo; al termine della partita,
l’amministratore unico della società lilybetana, Giuseppe
Occhipinti, ha rimesso il proprio mandato all’assemblea dei
soci. Nei prossimi giorni si renderà necessario convocare
una assemblea straordinaria, al fine di decidere in merito al
proseguimento della stagione  e su come gestire le trattative
per l’acquisizione della società da parte di alcuni imprendi-
tori interessati. L’ex presidente Giuseppe Bonafede è intanto
tornato a chiedere le chiavi della squadra, altrimenti il soda-
lizio lilybetano rischierebbe di sparire. Tornando alla gara
di domenica scorsa gli azzurri di mister Galfano possono
recriminare le tante occasioni vanificate nella ripresa. Gli
ospiti sono riusciti a schiodare lo 0-0 al 17esimo minuto con
Fiore, dopo aver vanificato due ottime chance nei primi due
minuti con  Giammanco e Sposito. Straordinaria la reazione

d’orgoglio dei ragazzi lilybetani che, dopo la strigliata del
tecnico, sono scesi in con il piglio giusto. Già al 4′ Cannavale
ha impegnato severamente Ilardi. Al 14′ della ripresa, però,
l’estremo difensore avversario ha subito la rete del pareggio
siglata da Elamraoui. Marsala vicino al secondo goal ma si
deve accontentare del pareggio. [ dario piccolo ]

Marsala: dopo l’1 a 1 si dimette Occhipinti
Pareggio in casa col Mussomeli ma va via l'amministratore unico

ATLETICA

Icolori della Polisportiva Marsala Doc sono
stati ben rappresentanti anche alla Maratona
di Parma. Su un percorso pianeggiante, tra i

marsalesi, il primo a tagliare il traguardo è stato
Ignazio Salvatore Cammarata (SM50) che, alle-
nato da Giacomo Milazzo, ha ottenuto un’ottima
performance: 3 ore, 23 minuti e 13 secondi. Alle
sue spalle, è arrivato Vincenzo D’Accurso
(SM45) con 3:24:03. Buone anche le prestazioni
di Pietro Sciacca (SM50), che ha chiuso in
3:36:00, di Damiano Ardagna (SM45) e Antonino
Cusumano (SM50), arrivati appena un minuto
dopo. A seguire incoraggianti risultati anche per

Ignazio Abrignani, Matilde Rallo (decima nella
SF45), Michele Torrente e per il presidente Fi-
lippo Struppa. Hanno, invece, partecipato alla In-
ternational Half Marathon di Palermo, tappa
conclusiva del Running Sicily 2016, Pietro Pala-
dino e Mario Pizzo. Nella gara vinta dal maroc-
chino Bibi Hamad, Paladino è stato quarto
assoluto e primo di categoria (SM45) con il
tempo di 1 ora, 24 minuti e 28 secondi. Pizzo è
stato quarto nella SM65. Il prossimo impegno do-
menica prossima alla Mezzamaratona di Riposto,
penultima prova del Grand Prix Fidal regionale.
[ c. m. ]

La Marsala Doc sulle strade di Palermo e Parma
In Emila il primo a tagliare il traguardo tra i lilybetani è stato Ignazio Salvatore Cammarata


